

Un demi-siècle plus tard, le 7 mars 1644, un dominicain flamand, le P. Deurverders, établissait à l'Université de Louvain la première Confrérie de la Milice angélique. Tous les docteurs, licenciés, bacheliers, et élèves de la faculté de théologie, auxquels s'adjoignirent en grand nombre les étudiants des autres facultés, s'engagèrent à porter le Cordon de Saint Thomas et à vouer un culte spécial à la plus aimable des vertus. Cet exemple ne tarda pas à être suivi dans toutes les Universités, tandis que des personnes de tout rang, et même des rois et des reines s'enrôlaient avec bonheur dans la Milice angélique.

A l'heure présente, les Universités catholiques reprennent, en France, ces traditions de la science chrétienne qui firent leur gloire au moyen âge. La jeunesse studieuse ne s'empressera-t-elle pas, de nos jours comme aux siècles de foi, de venir chercher, sous la bannière de l'Ange de l'Ecole, en même temps que la *vérité* son inséparable compagne : la *pureté* ? — “ La sagesse, disent nos saints Livres, ne descend point dans un corps soumis au péché ; ” un cœur pur, des mœurs intègres préparent les voies à la lumière. Le cordon de saint Thomas, en protégeant sous sa chaste étreinte la vertu de l'adolescent, lui assurera d'autres triomphes et d'autres titres de gloire. Les chrétiens de tout âge et de toute condition l'accepteront aussi comme une armure spirituelle et le gage de leur affiliation à l'Ordre de saint Dominique dont il est, après le Rosaire, le patrimoine sacré.

---

PRIÈRE DE S. THOMAS, APRÈS SA VICTOIRE,

POUR DEMANDER LE DON DE LA PARFAITE CHASTETÉ.

“ Jésus, mon bien-aimé ! Tout don parfait, celui de la chasteté plus que tout autre, nous vient, je le sais, de votre souveraine Providence. Sans vous la créature ne peut rien. Défendez donc, par votre grâce, je vous en supplie, la chasteté et la pureté de mon âme, aussi bien que celle de mon corps. Si quelque objet a produit en moi une impression qui ait terni cette chasteté et cette pureté, vous qui êtes le maître suprême de toutes mes puissances, effacez-en de mon âme la souillure, afin que d'un cœur pur je puisse croire dans votre amour, et le dévouement à votre service, m'offrant tous les jours de ma vie comme une chaste victime sur l'autel très pur de votre Divinité. Ainsi soit-il ”.